

OFICINAS:  
San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:  
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mi.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA  
CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo  
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

NÚM. 9

SÁBADO 1.º DE JUNIO DE 1895

AÑO I

## —SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. Pentecostés, por N.—III. La misa en ferro-carril, por Pedro Ribera.—IV. Al menudeo.—V. Tijera.—VI. Los Diez Domingos de San Ignacio de Loyola.—VII. La semana.—VIII. Miscelánea.—IX. Sección oficial.—X. Registro civil de Mahon.—XI. Boletín religioso.

## EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Juan, cap. XIV, vers. 23 al 31

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Si alguno me ama guardará mi palabra, y mi Padre le amará y vendremos á él, y moraremos en él. El que no me ama no guarda mis palabras, y la palabra que habeis oido no es mía, sino del Padre, que me envió. Os he dicho estas cosas mientras estoy con vosotros; mas el Espíritu Santo consolador, á quien enviará el Padre en mi nombre os enseñará todas las cosas y os hará recordar todas las cosas que os he dicho. Yo os doy la paz; yo os doy mi paz: no os la doy como la del mundo. No se turbe vuestro corazón ni tenga miedo. Habeis oido que yo os dije: Me voy y vengo á vosotros. Si me amárais, os alegraríais ciertamente de que voy al Padre, porque el Padre es mayor que yo. Y os lo he dicho ahora, antes que suceda, para que cuando hubiere sucedido lo creais. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el Príncipe de este mundo, y en mi no tiene cosa alguna. Mas para que conozca el mundo que amo al Padre y que hago lo que el Padre me manda.

## PENTECOSTÉS

La fé que al calor de la divina predicación germinara portentosa en el corazón de los Apóstoles, y que ellos más tarde habían de enseñar á todos los pueblos, convirtiéndolos á Jesucristo; esta fé, repetimos, padecido había desmayos de muerte, con ocasión de las ignominiosas crueldades de que saciaran á Jesús con los tormentos de su Pasión, por todos extremos crudelísima.

¡Y sin embargo aquellos Apóstoles destinados

estaban á continuar la obra, de la cual Jesucristo había echado los cimientos, cual era la santificación del universo mundo, sumido desde tiempo inmemorial en el abismo de todas las degradaciones! Por esto, y para consolarles de su orfandad, se les aparece, después de resucitado, una y otra muchas veces, convenciéndoles con pruebas inequívocas de que El es el mismo que desde los férreos brazos de la cruz derramó gota á gota su sangre divina, para purificar al mundo de sus antiguas maldades....

Y les habla del Reino de Dios, y los instruye en lo que han de hacer para renovar la faz de la tierra, y les asegura que El con su asistencia divina con ellos estará hasta la consumación de los siglos, y, sobre todo, les encarga que no salgan de Jerusalem sin antes haber recibido al Espíritu Santo, el cual, continua diciéndoles el Salvador, no solo ilustrará vuestro entendimiento, enseñándoos toda verdad; sino que infundirá un valor tal en vuestro corazón, que os sentireis con bríos suficientes para predicarla, hasta en presencia de los tiranos, y para defenderla y confirmarla aun á costa de vuestra vida.

Tales fueron los encargos que Jesucristo diera á sus Apóstoles, antes de bendecirles y elevarse al cielo, con todo el esplendor y magnificencia de su gloria.

En cumplimiento, pues, de aquel solemne mandato, retíranse los Discípulos al Cenáculo de Jerusalem, donde en número de ciento veinte y presididos por la Purísima Madre de Jesús, continúan perseverantes en la oración, impetrando del cielo el cumplimiento de las divinas promesas.

Diez días se pasaron en el más completo retiro al par que alta contemplación; al fin de los cuales, y hora de las nueve de la mañana, un ruido



extraordinario, como de viento impetuoso que del cielo bajase, llenó toda la casa en que estaban reunidos, y al propio tiempo, unas como lenguas de fuego, símbolo del Espíritu de Dios que se les comunicaba, echáronse de ver sobre cada uno de los allí congregados. ¡Maravilla incomprendible, pero verdadera! ¡Prodigio admirable, y que sin embargo no es más que el principio fecundo de otros prodigios más admirables aún!

Los Apóstoles siéntense de repente trocados en otros hombres; de ignorantes y rudos que eran; quedan convertidos en sábios y elocuentes: de tímidos y encogidos, en valerosos y esforzados. El miedo á los judíos les había mantenido hasta entonces ocultos, y una vez recibido el Espíritu Santo, salen y predicán á Jesús, y á Jesús crucificado; echando en cara á los grandes de Jerusalén su alevoso asesinato. Nada les detiene: las fronteras más lejanas del Imperio romano son recorridas por estos hombres renovados. Todos son perseguidos y ninguno se detiene ante la persecución, antes mueren gloriosamente en medio de ella. Hablan todas las lenguas conocidas sin haber estudiado ninguna; y los extranjeros de distintas regiones, que, con ocasión de la Pascua, se hallaban entonces en Jerusalén, les oyen ponderar, cada uno en su idioma, las grandezas del Señor.

El Espíritu Santo ha empezado su obra; la Iglesia ha sido oficialmente inaugurada; del seno de la idolatría y del caos de la infidelidad ha surgido como por encanto un pueblo hasta entonces desconocido: el pueblo cristiano, pueblo del que fué una sombra aquella descendencia tan numerosa de Abraham, que sus hijos han de igualar en número á las estrellas del cielo y á las arenas del mar; pueblo que en la plenitud de los tiempos fundara Jesucristo con su sangre divina, y que ha sido santificado por la virtud del Espíritu Santo; pueblo excelso sobre todos los pueblos del universo mundo, y del cual fué pálida figura aquella arca de Noé, única poderosa á salvar del diluvio universal á una familia privilegiada, como se salvan tan solo los que viven y mueren en el seno amoroso de la Iglesia Católica, que, nacida del corazón abierto de Je-

sús, fué santificada por la virtud del Espíritu Santo.

N.

## La misa en ferro-carril

(De *El Día*)

Hasta aquí solo las familias reales y las tropas en campaña podían asistir los domingos y fiestas de aguardar al santo sacrificio de la misa lejos de las iglesias parroquiales.

Los caminos de hierro, que tantas costumbres han transformado y que aún han de transformarlas más en lo futuro, han venido á satisfacer también esta necesidad espiritual, experimentada por infinidad de viajeros pasados y presentes en sus excursiones por el continente viejo, y, por lo visto, sentida con mayor vehemencia en el nuevo, pues de aquel país eminentemente iniciador y original, nos viene la solución del grave caso de conciencia que hasta el día ha preocupado á los viajeros católicos de los trenes dominicales.

Dicho progreso se debe al reverendo obispo del North-Dakota, quien acaba de hacer construir por su cuenta y bajo su dirección un coche ferroviario del tipo Pullman (1), pero en forma de iglesia gótica, con el objeto de recorrer las aldeas y caseríos diseminados á ambos lados de la línea férrea septentrional del Pacífico.

El viaje del prelado, con su capilla ambulante, se anuncia previamente á las estaciones de parada, las que por su parte, lo verifican á las localidades que se trata de convocar á la religiosa ceremonia, y esta se celebra durante la parada de los trenes de mercancías, combinada con la de los mixtos de viajeros y trenes especiales en ciertos casos.

La compañía porteadora se encarga de dejar y tomar el sagrado vehículo después de celebrado el santo sacrificio, sermón, bautizo ó matrimonio, pues para todos estos religiosos actos está habilitado aquel especial vagón, que, con todos los accesorios, ha costado 15.000 pesetas.

La distribución interna del mismo es la siguiente:

En una de sus extremidades se halla erigido el



altar, en medio de un departamento, en el cual el púlpito y la pila bautismal ocupan un extremo, y el opuesto el órgano de armonía. Detrás del expresado altar, y al final del vehículo, tiene el prelado lo que él llama *su palacio episcopal* consistente en un cuarto, despacho y dormitorio que se convierte, á voluntad, en sacristía durante las ceremonias religiosas, y en cocina y refectorio á las horas de comer.

El resto del coche está destinado á los invitados de preferencia, que hasta el número de 80 pueden sentarse en los bancos fijos que existen al efecto, y los demás oyentes pueden asistir desde fuera á la misa y sermón, para lo cual se recorren los paños del costado de la capilla portátil, quedando todo el recinto completamente visible por uno y otro lado del vehículo dando al propio tiempo paso á la voz del prelado predicador.

Una vez terminado el acto religioso, el personal del *coche-iglesia* cierra rápidamente los costados del altar y las puertas de acceso á los bancos, y mientras el personal de la estación procede á la consiguiente maniobra del vehículo para agregarlo al tren, ó á una máquina especial á falta de otro convoy, todo el servicio interior de aquél vuelve á la debida forma, á fin de continuar el viage hasta la próxima estación del itinerario, de antemano previsto y anunciado profusamente, como hemos dicho.

La celeridad y precisión con que se ejecutan estos preparativos es tal, que bastan treinta minutos para la parada de una misa sencilla y celebrar algún bautizo y aun la ceremonia nupcial de gente menesterosa, pues todos los documentos precisos á los dos últimos actos se disponen con antelación por los agentes de las estaciones en impresos preparados *ad hoc* y por cuya cooperación perciben los consiguientes honorarios, sufragados por el mismo prelado cuando los feligreses son absolutamente pobres; más si se trata de hacendados opulentos, la misa, bendición nupcial ó el bautizo adquieren mayores proporciones, verificándose suntuosamente y con el orden religioso y tiempo necesario para tan solemne celebración, percibiéndose entonces estipendios proporcionados á la fortuna y genero-

sidad de los celebrantes, con cuyos ingresos se compensan ámpliamente los desembolsos hechos en el primer caso.

Segun parece, este perfeccionamiento en la cultura y asistencia religiosa de la Iglesia rural *yankee* está llamado á grande y provechoso desenvolvimiento, y así es de suponer si en cuenta se tiene el peculiar carácter de los naturales de aquel privilegiado país, para los cuales es lema capital la originalísima y filosófica frase: *time is money*.

PEDRO RIBERA.

## AL MENUDEO

*Datos interesantes.*—De 2.475 jesuitas francesas, 624 se dedican á las misiones extranjeras. En ellas, y en un espacio de doce años, han muerto 180.

Los hijos de San Ignacio de Loyola tienen en Madagascar 398 cristiandades, dos colegios, un observatorio astronómico, y dirigen directamente 539 escuelas con 15.000 alumnos. Además desempeñan el cargo de capellanes de ejército.

En Oriente dirigen una Universidad, la de Beyrouth, tres grandes colegios, dos escuelas superiores y 166 primarias, frecuentadas por 12.000 estudiantes. Han fundado un orfelinato agrícola en Isnail y sus misiones se extienden desde las alturas de Armenia á las profundidades del Egipto, desde el cual se proponen extenderse á la Abisinia.

Según leemos en un periódico en la parroquia de San Pedro de Tarrasa han practicado la abjuración de sus errores dos de sus antiguos feligreses, seducidos por las torpezas espiritistas. El párroco bendijo su matrimonio, antes sólo unión civil, y bautizó á sus hijos, que carecían todavía de este santo Sacramento.

En Francia se preparan fiestas para celebrar el Centenario del Bautismo de Clodoveo, rey de los francos, por muchos considerado como el verdadero fundador de la monarquía francesa.

Este centenario será el décimocuarto, pues la conversión se verificó el año 496. Las principales



fiestas se celebrarán en Reims donde aquel año era obispo San Remigio.

Su Santidad ha concedido indulgencia plenaria á todos los individuos que en 1896 visiten la catedral de Reims, célebre además, por ser allí donde se coronaban y ungían todos los angélicos reyes franceses. El último que allí recibió la corona fué Carlos X.

El cardenal Langénieux preside la comisión que ha de organizar las fiestas.

Un canónigo de Orense, natural de Morgado, depositó 250,000 pesetas para construir y sostener una escuela gratuita en su pueblo natal, en beneficio de los pobres.

No sólo ha donado ese millón de reales para la educación popular, sino que ha comprado dos montes comunales procedentes de la desamortización, con objeto de darlos en aprovechamiento á los vecinos de su parroquia.

Y proyecta el buen canónigo, cuyo nombre no quiere que se publique, la creación de un Pósito en el pueblo de su nacimiento, cerca de Ginzo de Limia.

Trabájase mucho en Valladolid, Medina del Campo y otras ciudades castellanas para la formación de un partido agrícola, aun cuando se tropezará para ello con grandes dificultades, pues se recuerda que la antigua Liga Agraria sólo sirvió de instrumento político, sin que lograra ventaja alguna de ella la causa de la agricultura.

En Carmona ha producido este año la cosecha de aceituna 500.000 arrobas de aceite según datos estadísticos.

El célebre músico Verdi ha tenido un rasgo que merece ser elogiado. La Masonería suplicóle que compusiera un himno para conmemorar el aniversario 25.º de la usurpación de Roma, y Verdi rehusa escribirlo y ha dado á las logias calabaza. La letra es del poeta Carducci, autor del Himno á Satanás que cantan los masones.

## TIJERA

**LAS HERMANAS DE LA CARIDAD EN EL EJÉRCITO FRANCÉS.**—El Congreso nacional de librepensadores franceses y la Federación del libre pensamiento de París han dirigido una solicitud á los ministros de la Guerra, de Marina y de Cultos de Francia, pidiendo que las Hermanas de la Caridad no presten servicios en los hospitales.

El ministro de la Guerra, general Zurlinden, ha rendido un tributo de justicia á aquellas santas y heroicas mujeres, contestando á la petición de los libre pensadores, en los siguientes términos:

«Estoy decidido á mantener el *statu quo* en mi departamento.

Las religiosas empleadas en la administración del ramo de Guerra, cualquiera que sea la Orden á que pertenezcan, responden á las necesidades del servicio en las mejores condiciones posibles; su presencia es una salvaguardia segura de la moral, y su sostenimiento es el menos costoso de todos.

Por lo tocante á la libertad de conciencia, las Hermanas de la Caridad no pueden ser objeto de las más leve censura, y no se ha recibido reclamación alguna por excesos de proselitismo de ninguna Hermana de la Caridad empleada en los establecimientos militares. En todos ellos se limitan á cumplir sus deberes y prestar solícita é insustituible asistencia á los enfermos de que están encargadas.»

**LA NAVEGACION AÉREA.**—El profesor Alejandro Graham Bell, á quien ha hecho famoso en el mundo el teléfono, manifestó al redactor de un periódico de los Estados Unidos estar plenamente convencido de que no finalizará el siglo sin que se haya resuelto el problema de la navegación aérea.

No se ocupan ya tan sólo de darle solución—dijo—los visionarios: los hombres de ciencia prácticos y formales, piensan seriamente en llegar á ese resultado, y entre éstos se cita al profesor Lángley, de Instituto Smithsonian de Washington, y á Mr. Maxim, inventor del cañon que lleva su nombre.



La gran dificultad que han ofrecido los experimentos anteriores—añadió Mr. Bell—está en que se ha seguido un camino muy equivocado. Procurábase hacer una «máquina voladora» sobre el principio de los globos aerostáticos, es decir, una máquina que pese menos que el aire.

Grave error, porque en semejantes condiciones no puede dársele dirección.

La máquina de volar del porvenir ha de ser más pesada que el aire: de ello están convencidos Lángley y Maxim, y siguiendo este principio tendrán éxito.

También es error suponer que se necesite gran fuerza motriz para impeler un cuerpo en las elevadas regiones del aire. Sería absurdo que una paloma tuviese medio caballo de fuerza.

El vapor y no la electricidad será probablemente el que suministre la fuerza motriz, á lo menos en tanto no se perfeccione la batería almacén.

### Los Diez Domingos de San Ignacio de Loyola

A mayor gloria de Dios y honor del Patriarca San Ignacio, comenzaron el día 26 de Mayo los Diez Domingos, consagrados á la memoria de diez meses que el Santo estuvo en Manresa entre ásperos rigores y visitaciones celestiales, y para honrar la devoción que profesó siempre á la Santísima Trinidad, dedicando tres Domingos á cada una de las tres divinas Personas, y el postrero en honor del mismo Santo.

**PRIVILEGIOS DE LOS DIEZ DOMINGOS.**—1.º Indulgencia plenaria en cada uno de dichos Domingos, por decreto de S. S. Clemente XIII, dado á 27 de Enero de 1767, «á todos los fieles cristianos que, verdaderamente arrepentidos de sus pecados, confesados y comulgados, se empleasen en devotas meditaciones y oraciones ú otras obras de piedad cristiana á honra del mismo Santo y gloria de Dios, visitando además devotamente la Iglesia de la misma Compañía».

2.º Singulares gracias, así corporales como espirituales, que alcanzan de Dios, por intercesión de su gran Siervo, cuantos practican fervorosa y confiadamente dicha devoción.

3.º Sobre todo, la gloria que se dá á Dios

Nuestro Señor, honrando, al que, en expresión de Gregorio XIII, «fué grande según su nombre, excelentísimo para la salud de los escogidos de Dios, que tuvo un corazón más grande que el mundo».

**PRÁCTICA:** 1.º Por la mañana ofrece á Dios tus obras y afectos, en unión de las intenciones y merecimientos de San Ignacio, y durante el día procura imitar al Santo en todas tus acciones.

2.º Con el fin de lograr la virtud que te has propuesto, ó la gracia que le pides, reza *diez Padre nuestros, Ave-Marias y Gloria Patri*, ó al menos diez *Glorias* en honor de San Ignacio.

## LA SEMANA

Solemne en toda su extensión y magnífica bajo todos conceptos resultó la fiesta que tuvo lugar el domingo último en el Santuario donde se venera la imagen de la Virgen de Monte Toro, como coronamiento de las Cuarenta Horas que anualmente se celebran en dicho Santuario. Por la mañana á las siete se expuso Su Divina Magstad; á quien dieron la guardia de honor, relevándose cada media hora, varios caballeros y señoras de esta Ciudad pertenecientes á la Asociación de la Vela. A las diez se cantó una Misa á tres voces por varios alumnos de la Escuela de Fornells, acompañada por la banda de música que dirige el profesor de Instrucción Primaria D. Andrés Andreu, la cual fué ejecutada con habilidad y precisión; ofició el Muy Ilustre señor D. Jaime Serra, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral de Menorca y predicó un elocuente sermón el Lic. D. Pedro Anglada, Pbro. Terminada la Misa, organizóse la procesión que recorrió el interior del templo, en la que tomaron parte varios señores sacerdotes, el M. Ilte. Sr. Baron de las Arenas, el Sr. Alcalde de Mercadal, el señor Presidente de «La Menorquina» D. Juan Sturla, los individuos de la Compañía Regional de Ingenieros destacados en el Monte Toro y Fornells, algunos de la benemérita Guardia Civil y muchísimas otras personas. Finalizóse con la Bendición y Reserva.

Fué tan numerosa la concurrencia que de los pueblos de la Isla acudió á prestar debido home-



naje á Jesús Sacramentado en aquel venerable Santuario, que, sin exagerar, podemos decir que desde la última peregrinacion no se habian visto allí tantas personas reunidas; prueba inequívoca de que la devocion á la Santísima Virgen del Monte Toro está profundamente arraigada en los corazones de los menorquines, que se enorgullecen de haber heredado de sus antepasados tan rica presea.

En la Iglesia de las Concepcionistas se ha terminado el solemne septenario, que las Religiosas dedican anualmente al Espíritu Santo. Los sermones han estado á cargo del Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro. quien en cada uno de los siete dias ha explicado á los devotos que en gran número asistieron, uno de los siete Dones del divino Espíritu.

Tambien en las parroquias de esta Ciudad se han dirigido oraciones al Espíritu Santo, para conseguir la concordia entre los católicos y el retorno á la Fé de los disidentes, conforme el deseo del Sumo Pontífice y Prelado Diocesano.

Ayer dióse fin en las iglesias de esta Ciudad á los cultos que durante el mes de Mayo se han consagrado á la Purísima Madre de Jesús.

Una vez más han demostrado estos fieles el amor que profesan á la Santísima Virgen María, con su devota asistencia á las referidas iglesias, y constantes desvelos en honrarla, servirla y obsequiarla.

Es de esperar que la devocion á la Purísima Virgen de la que tan gallarda muestra han dado los mahoneses no terminará con el Mes que hoy acaba; sino que, recibiendo como recibimos las gracias del cielo por conducto de la Santísima Virgen, que es la tesorera de Dios; nuestra gratitud, nuestro amor y nuestra devocion á la que es Reina de los Angeles y Madre de los hombres se estenderá á todos los meses, á todos los dias, á todos los instantes de nuestra pobre existencia.

Si así lo practicamos durante la vida, á buen seguro que María no nos abandonará en el trance doloroso de la muerte.

\*\*\*

Consumieron turno en la Casa-convento de

Hermanas Carmelitas los Sres. Turmo, Tutzó, Cardona y Fayes, Pbro., ensalzando todos ellos las virtudes de María Santísima.

Esta mañana se ha dado principio en la parroquia de Sta. Maria á las solemnes Cuarenta Horas que anualmente celebra dicha parroquia, en conmemoracion de la Venida del Espíritu Santo. Los cultos van detallados en la seccion correspondiente.

Con inusitada solemnidad celebróse ayer la bendicion del nuevo templo que el vecino pueblo de Villa-Cárlos dedica al Sagrado Corazon de Jesús bajo la advocacion de Sta. Margarita.

A las 9 de la mañana tuvo lugar la bendicion y acto seguido abriéronse de par en par las puertas del nuevo templo al numeroso gentío que en la calle esperaba turno para asistir al Santo Sacrificio. Fué celebrante el Rdo. D. Eduardo Turmo, Pbro., asistido de los Sres. Foncuberta y Cardona, Pbro. Ocupó la Sagrada Cátedra el Sr. Pons, Pbro. quien demostró con fácil palabra y elocuente frase la santidad de una casa que se consagra al Culto Divino convirtiéndola en Casa de Dios. Cantose despues un Te Deum.

El altar es de estilo bizantino destacándose en otros tantos nichos las imágenes del Sagrado Corazon, la Virgen del Carmen, San José y Santa Margarita. Fueron Padrinos, D. Francisco Cánovas y su Sra. hermana D. Juana.

Felicitemos á la caritativa persona que de su pecúlio ha costado la reconstruccion de dicho templo, hermanas Carmelitas que en él se albergan, Padrinos, y á todas aquellas personas que tomaron parte en la solemne misa que inauguró el Cúlto en Sta. Margarita, al par que hacemos votos para que la reconstruccion de dicha iglesia sea tambien la reconstruccion espiritual del pueblo de Villa Cárlos.

Esta mañana se ha dado principio en el Instituto de 2.<sup>a</sup> Enseñanza de esta ciudad, á los exámenes ordinarios de prueba de curso.

Relacion de las cartas detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad por ser



desconocidos sus destinatarios, durante el finido mes de Mayo:

D. Pedro Antonio Reinés.—D. Jaime Lliteras.—D. Martín Calles.—D. Benigno Valencia Gómez.—D. Antonio Villegas.—D. Juan Ruiz Lopez.—D.<sup>a</sup> Catalina Adrover.—D.<sup>a</sup> Cármen Marqués.

## MISCELÁNEA

### À ORILLAS DEL MISSISIPÍ

(CHARADA)

Una hermosa tarde de primavera paseábame tranquilamente al *primera segunda* por las orillas del Missisipí juntamente con mi amada esposa *tercera repetida*; el barquillero era *cuarta diré segunda primera cuarta* si *cuarta* color del azabache, sarcástico como el solo y semejante al dios *segunda repetida*. Cantaba una tantarella en *primera* menor. Acariciaba la brisa; oíase el sordo murmullo de las aguas de aquel caudaloso río, nuestras imaginaciones estaban absortas y nuestras vistas solo contemplaban las altas montañas que, cual fantasmas gigantescas se levantan á su alrededor y cuyas extensas márgenes sembradas de *tercera cuarta* asemejábanse á ricas alfombras de brillante esmeralda.

El *segunda tercera cuarta* de la aldea divisábase en lontananza, cuyas aspás por lo encorvadas parecían la enorme cabeza de un *primera cuarta* monumental.

El límpido cielo completaba exornando aquel hermoso cuadro, digno de tal país. ¡Que *primera segunda cuarta* es este paisaje! exclamaba mi esposa, cuando volviendo la cara atrás divisó á lo lejos un grupo de negros nubarrones. ¡El huracán! ¡El huracán! grita con energía nuestro Aqueronte; las aguas ya arrastraban el *tercera segunda* del valle; saco de mi bolsillo unos hermosos rosarios bendecidos por nuestro inmortal Pio *cuarta repetida*; muévase un *todo*, y el Missisipí antes tan tranquilo, fué nuestra sepultura.

EUMIDO PONS.

(La solución en el número próximo.)

Nota.—Se insertarán los nombres de los que remitan las soluciones á la Redacción.

## SECCION OFICIAL

### Gaceta de Madrid

Día 10.—R. O. declarando sucias las procedencias de Hong-Hong y Cantón (China), las de San Nicolás, San Pedro, Concordia y Gualagna-

yolú (República Argentina), las de Kinchon é Islas Pescadoras y Formosa, y las de D. jedah y Hedjaz (Arabia).

Día 11.—Ley autorizando la construcción y explotación de un ferro carril económico entre Palma y Soller.

Otras concediendo varias carreteras.

R. O. C. reconociendo alcances á favor de individuos que sirvieron en el Regimiento Infantería de Nápoles de la Isla de Cuba.

R. O. señalando la duración de los exámenes de Junio próximo y dando reglas acerca de la formación de los tribunales.

Día 12.—R. O. publicando el cuadro reformado de analogías de las asignaturas de la Facultad de Derecho.

Día 13.—R. O. relativa á méritos para ascensos de los catedráticos supernumerarios.

Publica la Junta de Aranceles y Valoraciones y la Tabla de valores para los años de 1893 y 1894 formado por dicha Junta.

Día 14.—Convenio adicional al de Marruecos de 5 de Marzo de 1884.

R. O. C. reconociendo varios créditos de individuos del batallón cazadores de Cliolana en Cuba.

R. O. sobre timbre en documentos ó resguardos de abono hecho en cuentas mercantiles.

Días 15 y 16.—No contienen disposición alguna de interés general.

### Boletín Oficial de la Provincia

Día 16.—El Ayuntamiento de Mahon anuncia la subasta para el suministro de petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público.

La Intervencion de Hacienda de Baleares publica la liquidación de los débitos resultantes á los Ayuntamientos de la Provincia en fin de Marzo de 1895, por valores del presupuesto de 1893-94 y anteriores. Entre dichas Corporaciones figura el Ayuntamiento de Ferrerías por 5449'21 pesetas, el de Mahon por 90562'74 y el de Mercadal por 136'50.

El Ayuntamiento de Mercadal anuncia tercera subasta de consumos de líquidos y carnes, el de Alavor la de líquidos.

El Juzgado de Mahon anuncia la venta de una casa de Villa-Cárlos, y el sorteo de mayores contribuyentes para la Junta de Partido para la formación de las listas de jurados.

(Se continuará.)

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

### Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS			
	Varones	Hembras	Legítimos	Ilegítimos
18	»	1	1	»
19	1	1	2	»
20	»	1	1	»
25	1	»	1	»
27	1	»	1	»
28	1	1	1	1
29	1	1	2	»



## MATRIMONIOS

Día 18.—Parroquia del Cármen, 1; parroquia de San Luis, 1.

Día 22.—Parroquia del Cármen, 1.

Día 25.—Parroquia de San Francisco, 1.

Día 26.—Parroquia de San Francisco, 1.

Día 30.—Parroquia de San Luis, 1.

## DEFUNCIONES

Día 19.—María Mercadal Goñalons, casada, 82 años, calle de San Luis 17 (San Luis).—Jaime Llabrés Roig, casado, 54 años, Plana 46.—Eulalia Taltavull Morlá, soltera, 68, Cifuentes 12.

Día 22.—Juana Landino Arbona, casada, 33, Castillo 69.—Agustin Manent Quevedo, casado, 56, Reina 8.

Día 23.—Antonia Salas Pons, 4 días, Caserío Torret.—Antonia Martí Ameller, viuda, 71 años, Sol 14.

Día 26.—Maria Vidal Goñolons, 68 años, viuda, Gracia 11.—Juan Cardona Marí, 20, soltero, Hospital Militar.

Día 28.—Catalina Ponsetí Llopis, 89, viuda, Iglesia 18.—Agueda Pons Bo, 87, viuda, Hospital Civil.

## BOLETÍN RELIGIOSO

## Santos de la semana

Domingo 2 Junio —~~X~~ Pascua de Pentecostés, San Marcelino y Santa Emilia mártires —I. P.

Lunes 3.—San Isaac monge y Santa Clotilde reina. —I. P.

Martes 4 —San Francisco Caracciolo fundador y San Saturnina.

Miércoles 5 —Santos Bonifacio, Pacífico y Doroteo obispos.

Jués 6 —San Norberto y Santa Cándida y Paulina. —Anima.

Viernes 7.—Santos Roberto, Pedro y compañeros mártires —Témpora —Ayuno —I. P.

Sábado 8.—Santos Victorino y Salustiano confesores

\*\*\*

El miércoles, viernes y sábado, son días de ayuno por ser Témporas: en ellos los que no tengan el privilegio de la Santa Bula ó legítimo impedimento, deben abstenerse de comer carne, y los que tengan dicho privilegio no pueden promiscuar.

## CULTOS

Domingo de Pentecostés.—En la parroquia de santa María á las seis se manifestará S D M. á las 7 misa de comunión y á las 9 y media Tercia solemne y Misa mayor en la cual predicará el Rdo. D. Antonio Orfila, Cura-Párroco del Cármen. A las 3 y me-

dia de la tarde Vísperas y Completas; y á las 7 solemne canto de Laudes; reservándose á las 8 y media.

En el Cármen y San Francisco á las 9 y media la Misa conventual con explicación del Sto. Evangelio; y por la tarde a las 3 y media Vísperas y sante Rosario.

Lunes.—En Sta. María exposición de S D M. y Oficio Divino a las mismas horas que el día anterior; predicará el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro. por la tarde á las 4 vísperas y completas: a las 7 Rosario, sermón por el Rdo. D. Narciso Panedas, Vicario, y puntos de Meditación, acto seguido procesion por el interior del templo, Bendición y Reserva.

En el Cármen y S. Francisco la Misa cantada a las 10; y por la tarde á las 4 rezo del Sto. Rosario.

Martes.—En la Iglesia de las Concepcionistas á las 7 de la tarde se dará principio al jubileo de las Cuarenta Horas, reservándose á las 8 y media.

El mes de Junio consagrado á la devoción del Sagrado Corazón de Jesús, se practica en San Francisco á las 5 y media durante la Misa de Alba; en las Concepcionistas á las 6 y media; en el Cármen á las 7, con trisagio, Misa y meditación: y en la Ayuda parroquia de la Concepción á las 7, con idénticos cultos.

## PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 7 y media Misa de Comunión para el Apostolado de la Oración, Hijas de María y Cofrades del Rosario.

A las 9 Misa Mayor, con exposición de S D M; sermón sobre el misterio del día á cargo del Rdo. señor Ecónomo. Por la tarde á las 3 y media se continuará las Cuarentas Horas; en los días laborables se expondrá á las 8 reservándose á las 9.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder 40 días de indulgencias para los que con devoción asistan á los cultos de las Cuarenta Horas.

Lunes.—A las 5 y media seguirá el ejercicio del mes de Junio con Misa meditativa, esceptuando el viernes que será á las 6, y con Comunión Reparadora

Todos los días laborables de 11 á 12 enseñanza de Doctrina Cristiana.

## Apostolado de la Oración

Los señores Celadores del Apostolado deben reunirse en el Centro Católico, para la Junta mensual, el lunes próximo á las doce de la mañana.

El próximo Viernes, primero de mes, á las 7, los Celadores y Celadoras tendrán la acostumbrada Misa con Comunión Reparadora en la Iglesia de Santa María.

## Congregación de S. Luis Gonzaga

Mañana, domingo, á las 4 y media de la tarde, los Congregantes de S. Luis Gonzaga tendrán, Junta general en el Centro Católico.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39